

Lunes 28 de Abril 2025

DELEGACIONES CMIC

Justicia en equidad, la promesa de Yasmin Esquivel

(2025-04-28, Redacción, El Financiero, . 39)

En la ciudad de Colima, Yasmin Esquivel Mossa, candidata a ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, expresó su visión de lo que se requiere para impartir una justicia sin privilegios, sin fueros y eficaz. La candidata fue invitada por la Federación de Colegios, Barras y Asociaciones de Abogados, de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, delegación Colima.

[24 Horas Puebla PUE \(Sitio\)](#),

Maru Campos estrecha lazos con el sector privado en reunión con el Consejo Coordinador Empresarial en Juárez

(2025-04-27, Redacción, Milenio (sitio),)

La gobernadora Maru Campos presidió en Ciudad Juárez, una reunión con los integrantes del Consejo Coordinador Empresarial de Ciudad Juárez (CCE) A.C., con la finalidad de estrechar lazos colaborativos y escuchar sus propuestas y planteamientos, para impulsar el desarrollo en la región. Durante el encuentro, se abordaron temas de seguridad, infraestructura estratégica y transporte público, a fin de sumar voluntades en proyectos en beneficio de los habitantes de la zona fronteriza. También participaron el presidente de Desarrollo Económico del Norte, Héctor Núñez; el presidente y el vicepresidente de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de Ciudad Juárez, Iván Antonio Pérez Ruíz y Fernando Hernández, respectivamente; el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** Juárez, Fernando Suárez Cerón y el director de Index Juárez, Martín Flores, entre otros.

[La Paradoja CHIH \(sitio\)](#),[Diario Chihuahua \(Sitio\)](#),[Primera Persona DGO \(sitio\)](#),[915 Noticias El Paso CHIH \(Sitio\)](#),[Norte Digital CHIH \(sitio\)](#),[Por la Libre EDOMEX \(sitio\)](#),[La Jiribilla CHIH \(sitio\)](#),[El Diario de Chihuahua CHIH \(sitio\)](#),[CDJ CHIH \(sitio\)](#),[La Opción CHIH \(sitio\)](#),[Omnia CHIH \(Sitio\)](#),[Latinus \(Sitio\)](#),[El Economista \(sitio\)](#),[La Razón On line \(Sitio\)](#),[El Universal \(sitio\)](#),[Voz en Red \(Sitio\)](#),[Chihuahua Gob CHIH \(sitio\)](#),[El Puntero CHIH \(sitio\)](#),[La Noticia Regional CHIH \(sitio\)](#),[Hoja de Ruta \(Sitio\)](#),[Agencia de Prensa Online \(sitio\)](#),[El Economista](#),[Net Noticias CHIH \(sitio\)](#),

Más de 18 mil niñas y niños en "Party Fiesta Loca y DIFertida" en la ciudad Deportiva

(2025-04-27, Redacción, La Paradoja CHIH (sitio),)

Para celebrar el Día de la Niñez, el Gobierno Municipal, a través del DIF en conjunto con Multimedia, **CMIC** y Dimanor, organizaron la "Party Fiesta Loca y DIFertida" en la Ciudad Deportiva, recibiendo a más de 18 mil niñas, niños, así como sus padres, para que pasaran un día divertido con juegos, bungee, sorteo de regalos y espectáculos con los personajes animados del momento.

[Voz en Red \(Sitio\)](#),[La Jiribilla CHIH \(sitio\)](#),[Omnia CHIH \(Sitio\)](#),[CDJ CHIH \(sitio\)](#),[Noticias Chihuahua CHIH \(Sitio\)](#),[El Monitor de Parral CHIH \(sitio\)](#),

Construyendo...

(2025-04-27, Redacción, Tinta Pública Noticias YUC (sitio),)

Raúl Asís Monforte González, presidente del Comité Directivo de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, delegación Yucatán, escribió: Después de la primera década del siglo XXI, el mundo fue testigo de un crecimiento explosivo en el uso de fuentes renovables de

energía eléctrica. Tecnologías como la eólica y, sobre todo, la solar fotovoltaica se desplegaron de manera acelerada en prácticamente todos los rincones del planeta, aunque con ciertas disparidades regionales. Este auge inicial fue impulsado por una creciente conciencia colectiva sobre la urgencia de reducir, o idealmente eliminar, las emisiones de gases de efecto invernadero que genera el sector energético.

[El Financiero \(Sitio\).](#)

CONSTRUCCIÓN

En febrero, IGAE muestra recuperación de la actividad económica

(2025-04-28, Belén Saldívar, El Economista, . 1, 6)

En febrero pasado, el Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE), que da seguimiento mensual a la economía, reportó un crecimiento de 1% en su comparación mensual. Ésta es la mayor expansión para la economía mexicana desde abril del 2023, cuando la tasa de crecimiento mensual fue de 1.7 por ciento. El avance mensual del IGAE en febrero se debió a un crecimiento generalizado en las tres actividades económicas, destacando la expansión en el sector industrial. De acuerdo con el Inegi, las actividades secundarias, que son las que engloban a las industrias, registraron una expansión mensual de 2.5%, recuperándose de la caída de 0.6% de enero. La construcción se expandió 2.8%, enmarcando su mejor avance en los últimos siete meses. Mientras que, las industrias manufacturas consolidaron un repunte de 2.9%, frenando su racha negativa de diciembre. Otro avance significativo fue en la minería, con un impulso de 0.8%; sin embargo, la generación de servicios se mantuvo en terreno negativo (-0.4%)", señaló Monex en un análisis. El avance en el sector de la construcción, añadió, se pudo haber dado por los inicios de construcción de viviendas a través del Programa Nacional de Viviendas para el Bienestar, así como por el comienzo de obras de infraestructura ferroviaria.

Acciones & Reacciones

(2025-04-28, Acciones y Reacciones, El Economista, . 31)

Servicios Corporativos Javer, una de las principales desarrolladoras de vivienda en México, dijo que la Comisión Nacional Bancaria y de Valores aprobó la cancelación del registro de sus acciones para su desliste de la Bolsa Mexicana de Valores, un paso previsto tras ser adquirida por su competidor Vinte en diciembre del año pasado. La cancelación de las acciones ante el Registro Nacional de Valores y del listado de la BMV fue aprobada por la CNBV el 22 de abril.

RELEVANTES NACIONALES

Destructor de EU, en visita logística: Semar

(2025-04-28, Ulises Soriano, La Razón de México, . 8)

LA SECRETARÍA de Marina (Semar) aclaró que desde el pasado 25 y hasta el 28 de abril del 2025, el buque de la Marina de Estados Unidos USS Gravely se encuentra en el puerto de Veracruz en una visita de operación logística para abastecer 900 mil litros de combustible, suministrar víveres y descanso de su personal.

Descarta Semar peligro por buque de EU

(2025-04-28, Redacción, Diario de México, . 4)

La Secretaría de Marina (Semar) informó que el arribo del buque de guerra estadounidense USS Gravelly al puerto de Veracruz es una "visita operacional logística" programada que no representa "riesgo alguno para la soberanía nacional". Según la Semar, el propósito de la escala en el puerto es únicamente para abastecer combustible, específicamente 900 mil litros, así como para el "avitallamiento" (abastecimiento de provisiones) y el descanso de su personal.

Tiene huachicolera su socio aduanal

(2025-04-28, Verónica Ayala, Reforma, . 1,4)

La empresa detrás del megadecomiso de huachicol asegurado en el puerto de Altamira, Tamaulipas, a finales de marzo pasado, está vinculada a Francisco Javier Antonio Martínez, directivo de la Administración del Sistema Portuario Nacional (ASIPONA) Tampico, actualmente bajo regulación y supervisión de la Secretaría de Marina. Expedientes judiciales y actas mercantiles consultadas por Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI) revelan que el funcionario está asociado a los dueños de Intanza, la compañía responsable de importar desde Estados Unidos los más de 10 millones de litros de diesel que se hicieron pasar por aditivos para aceites y que fueron asegurados en lo que representó el más grande decomiso de huachicol.

Permiten cinco estados devolver a niños adoptados

(2025-04-28, Sharon Mercado, El Universal, . 1, 6)

En cinco estados de México es posible devolver al Sistema Nacional para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) a un niño o adolescente adoptado. Las leyes locales permiten regresar a menores por no cumplir con determinadas características, como su color de piel, su comportamiento o su estado de salud. Expertos consideran que esta práctica atenta contra los derechos de los infantes, los revictimiza y los daña emocionalmente.

Usan los colores de Morena para difundir elección

(2025-04-28, De Los Corresponsales, Excélsior, . 1, 4)

Aunque, por ley, los partidos políticos están impedidos para opinar promocionar o hablar a favor o en contra de la elección judicial, en al menos 11 entidades del país pintas de bardas, lonas y pendones utilizan los colores de Morena para promover los comicios del próximo 1 de junio, sin que se apoye a un candidato en específico.

Sedena refuerza su escuadrón para neutralizar narcodrones

(2025-04-28, Javier Jiménez, Milenio Diario, . 1, 6 7)

Ante las constantes agresiones a su personal, principalmente en Michoacán, la Secretaría de la Defensa (Sedena) promueve la adquisición de sistemas no tripulados, con equipos de vigilancia, reconocimiento y, sobre todo, inhibidores de otros sistemas, para evitar la carga de drones con explosivos que han empleado organizaciones criminales contra autoridades; civiles.

México no es piñata de nadie: Sheinbaum a políticos de EU

(2025-04-28, Emir Olivares Alonso, La Jornada, . 1, 3)

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo advirtió a los políticos de Estados Unidos que "México no es piñata de nadie", en respuesta a quienes hablan mal del país por objetivos electorales. Sheinbaum exigió que se dediquen a hablar de su nación, "que bastantes problemas tiene", y no utilicen a México para hacer campaña.

Sorprende el repunte de la economía

(2025-04-28, Mario Luna, El Financiero, . 1, 4)

La economía mexicana sorprendió con un repunte de 1 por ciento a tasa mensual en febrero, lo que representó su mayor alza desde abril de 2023, impulsada por el sector industrial, que creció 2.5 por ciento. Según analistas, las cifras del Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) y los datos esperados para marzo, apuntan a un ligero crecimiento en el primer trimestre, con lo que el país evitaría una recesión técnica, aunque avizoran que la actividad seguiría débil.

Combate a plaga de gusano barrenador abre nuevo frente con Estados Unidos

(2025-04-28, Octavio Amador, El Economista, . 1, 48)

El gobierno de México ha puesto trabas a las acciones del gobierno de los Estados Unidos contra la plaga del gusano barrenador en el ganado bovino mexicano, lo que podría derivar en restricciones a las exportaciones de este producto a partir del mes de mayo, advirtió Brook Rollins, secretaria de Agricultura de ese país. El Departamento de Agricultura hizo tres solicitudes a su homólogo.

Mexicanos prefieren no vacacionar en EU

(2025-04-28, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 1, 16)

El número de mexicanos que viajan a Estados Unidos cayó por primera vez en cuatro años, en un contexto de creciente tensión migratoria y de seguridad fronteriza. El Departamento de Comercio reportó la llegada de 668 mil 840 turistas mexicanos por vía aérea o marítima al cierre del primer trimestre de 2025, lo que representa una disminución anual de 7.2 por ciento. La baja coincide con el inicio del primer Tianguis Turístico Binacional, celebrado entre Ensenada, Baja California, y San Diego, California.

Abren diálogo para ley de telecomunicaciones

(2025-04-28, Misael Zavala, El Heraldo de México, . 1, 4)

Los senadores de Morena han decidido retirar la iniciativa de reforma a la Ley de Telecomunicaciones, que presuponía censura y bloqueo de publicaciones en Internet, y abrir un diálogo con diversos sectores para discutir la propuesta. La decisión se tomó para iniciar un proceso de diálogo con actores económicos y sociales, y la iniciativa será excluida de la orden del día en la sesión de este lunes.

Barrenador, nuevo desafío México-EU

(2025-04-28, Emmanuel Mendoza, 24 Horas, . 1, 14)

Estados Unidos ha amenazado con cerrar la frontera a las importaciones de ganado mexicano si no se resuelve el problema del gusano barrenador antes del 30 de abril. El secretario de Agricultura mexicano, Julio Berdegué, respondió que México colaborará, pero no se subordinará a las demandas de Estados Unidos. La tensión entre ambos países podría resultar en pérdidas de hasta 30 millones de dólares por semana para la industria mexicana, advierten expertos.

Sin lugares seguros

(2025-04-28, Elizabeth González, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

A pesar de encontrarse recluidos en penales, internos han logrado burlar la escasa vigilancia interior de centros penitenciarios y perpetrar crímenes, como el abuso sexual, en contra de niños que acuden a estas instalaciones a visitar a familiares que se encuentran privados de la libertad.

La muerte de Yudiel Flores Tovar, alias el "Coyote Consentido", detenido por la creación y distribución de material en el que se abusaba sexualmente de menores de edad, demuestra que este tipo de agresores continúan sus actividades delictivas al interior de centros penitenciarios, al hallarse en su celular nuevas imágenes que revelan posibles agresiones a menores, probablemente hijas e hijos de otros reclusos.

Concentración, retroceso y T-MEC, preocupaciones ante Ley Telecom

(2025-04-28, Alejandro Envila Fisher, Eje Central, . 1)

Aumentan las objeciones contra un proyecto de ley que parece una reversa en el marco regulatorio mexicano. El proyecto de Ley de Telecomunicaciones enviado por la presidenta Sheinbaum al Senado y aprobado ya en comisiones ha provocado más dudas y generado más reacciones negativas, incluso en la coalición gobernante, de las que se advierten a simple vista.

Es 'normal' parada del buque de EU

(2025-04-28, Reforma Staff, Reforma, . 1, 6)

La Secretaría de Marina informó que un buque de EU hizo una parada logística en Veracruz, la cual consideró una "práctica normal". En un comunicado, informó que el Buque USS Gravelly, de la Marina de EU, zarpará este lunes.

Destructor de EU en México

(2025-04-28, Redacción, El Independiente, . 1, 16)

La Secretaría de Marina-Armada de México, informó que el viernes arribó al Puerto de Veracruz el Buque USS Gravelly, perteneciente a la Marina de los Estados Unidos de América, mismo que zarpará hoy 28 de abril. De acuerdo con un comunicado de la Secretaría de Marina-Armada de México, la visita de buques extranjeros en puertos nacionales se realiza conforme a los procedimientos establecidos y los permisos COrrrespondientes, como parte de las prácticas habituales de cooperación internacional y asistencia logística, sin que ello represente riesgo alguno para la soberanía nacional.

Afirman que por logística atracó buque en Veracruz

(2025-04-28, Reforma Staff, Reforma, . 6)

La Secretaría de Marina informó aver que la presencia de un buque de la Marina de Estados Unidos en Veracruz obedece a una parada logística y programada con antelación. En un comunicado, señaló que el viernes pasado arribó ese puerto el Buque USS Gravelly, y que zarpará hoy lunes.

Esperan derrama económica por 1,380 MDP

(2025-04-28, Miriam Paredes, Excélsior, . 1, 8)

La 49 edición del Tianguis Turístico de México, que iniciará formalmente este lunes en Baja California, tiene carácter de binacional y se espera que genere una derrama económica para la entidad de mil 380 millones de pesos, aseguró la secretaria de Turismo, Josefina Rodríguez Zamora. Adelantó que el evento generará unas 80 mil citas de negocios. Marina del Pilar Ávila, gobernadora de Baja California, resaltó que el Tianguis Turístico contará con la participación de 924 compradores de 624 empresas provenientes de 26 países.

Preocupa a EU el acceso del hampa a armas de guerra

(2025-04-28, Ángel Hernández, Milenio Diario, . 6 7)

Después de tres días atracado en muelles del puerto de Veracruz, la Secretaría de Marina informó que el buque USS Gravely, perteneciente a Estados Unidos, llegó ahí por escala logística y zarpará hoy, por lo que "no representa un riesgo para la soberanía nacional". En un comunicado, detalló que la embarcación se encuentra en visita programada como parte de su navegación del 25 al 28 de abril "para abastecer 900 mil litros de combustible, avituallamiento y descanso de su personal. Es una práctica normal basada en el Derecho Internacional y en la Ley Federal del Mar (artículo 11), de Navegación y Comercio Marítimo y la Tercera Convención del Mar".

USS Gravely zarpará este lunes de Veracruz

(2025-04-28, Ivan Evair Saldana, La Jornada, . 7)

La Secretaría de Marina (Semar) informó que la presencia del buque destructor USS Gravely (DDG-107) de la Armada de Estados Unidos en el puerto de Veracruz fue una visita de carácter logístico y conforme al derecho internacional, "sin que represente riesgo alguno para la soberanía nacional". Además, adelantó que zarpará este lunes.

Buque de EU solo está de paso

(2025-04-28, Laura Cruz, El Sol de México, . 7)

La presencia del buque USS Gravely -un navío de guerra de la Marina de Estados Unidos- en el puerto de Veracruz es una escala programada para reabastecimiento de combustible, provisiones y descanso de su tripulación, aclaró la Secretaría de Marina a través de un comunicado.

'Sin riesgo a la soberanía'

(2025-04-28, Diana Martínez, El Herald de México, . 6)

El arribo del buque USS Gravely, de la Marina de Estados Unidos, al Puerto de Veracruz, es parte de las prácticas habituales de cooperación internacional y asistencia logística y no representa riesgo alguno para la soberanía de México, así lo señaló la Secretaría de Marina-Armada de México. Al informar sobre la visita del buque extranjero que zarpa hoy, dijo que el destructor lanzamisiles "se encuentra atracado en el muelle 9 sur del puerto de Veracruz, con el propósito de realizar visita operacional logística, para abastecer 900 mil litros de combustible, avituallamiento y descanso de su personal.

En el Filo // ¿Quién es el vendepatrias?

(2025-04-28, Ricardo Pascoe Pierce, Excélsior, . 19)

Este fin de semana, la presidenta Claudia Sheinbaum acusó de "vendepatrias" a quienes buscan apoyo del extranjero. Amplió su comentario al decir "lo digo fuerte y claro, sólo los vendepatrias están a favor de ir a buscar apoyo al extranjero para resolver los problemas internos". Esta declaración la hizo durante la ceremonia del 111 Aniversario de la Defensa del Puerto de Veracruz, en reconocimiento al esfuerzo de tropas mexicanas por resistir la toma del puerto por tropas estadounidenses, ocupación que duró 10 meses. Hizo la aclaración teniendo como fondo de su propio evento la presencia del buque de guerra Arleigh Burke USS Gravely, un destructor lanzamisiles de la Armada de Estados Unidos, atracado en el mismo puerto de Veracruz.

Pulso Político // Riesgo, dificultar negociaciones con EU

(2025-04-28, Francisco Cárdenas Cruz, La Razón de México, . 12)

Atracado frente al Castillo de San Juan de Ulúa, en el puerto de Veracruz, el buque USS Gravelly de la Marina de Estados Unidos, equipado con misiles y utilizado en conflictos armados en Medio Oriente, motivo preocupación, y ya la Secretaría de Marina informó que es "una parada logística y programada" que zarpará hoy.

CÁMARAS EMPRESARIALES

Demanda Coparmex educación de calidad

(2025-04-28, Nadia Rosales, Reforma, . 2)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) señaló que no se puede hablar de desarrollo, justicia o crecimiento sostenible si millones de niños enfrentan condiciones indignas para su aprendizaje. Por ello, exigió a las autoridades garantizar en México el derecho de las niñas, niños y adolescentes a una educación de calidad. En un pronunciamiento en el marco de la celebración del Día de la Niñez, indicó que la educación mexicana debe adaptarse a los contextos sociales, culturales y económicos, para que los planes y programas respondan a las necesidades reales de cada comunidad.

[Basta,24 Horas.](#)

Contraviene el T-MEC y afecta certeza jurídica: empresarios

(2025-04-28, Lilia González, El Economista, . 1, 5)

El sector empresarial del país expresó su disposición al Legislativo para participar en los ejercicios de consulta del nuevo marco legal en telecomunicaciones, ya que existe preocupación al generar un entorno desigual que atenta contra la inversión, la innovación y desarrollo tecnológico del país. Los organismos que conforman el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) demandaron a los legisladores que sume a la ciudadanía, expertos y empresarios para definir un marco regulatorio equilibrado en materia de telecomunicaciones, que parta del principio de la rectoría del Estado, fomente el desarrollo de los mercados, la certidumbre jurídica y la libertad de expresión. La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) sostuvo: "nos inquieta especialmente la facultad de la nueva Agencia para ordenar el bloqueo de plataformas digitales sin intervención judicial previa".

Plan México tardará en prender: CEESP

(2025-04-28, Aida Ramírez, Ovaciones, . 1, 25)

El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) afirma que, si bien en el Plan México se aprecian estrategias importantes para hacer crecer a la economía, también lo es el hecho de que sus efectos no son inmediatos, por lo que la percepción de que la economía seguirá débil este año es válida e, incluso, los pronósticos para 2026 no reflejan aún su posible beneficio. El organismo dependiente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), considera que buscar el consenso de todas las fuerzas políticas en las políticas públicas que se están elaborando "sería una buena señal para el arranque vigoroso del Plan México".

Remesas caerán por política de Trump: FMI

(2025-04-28, Santiago Nolasco, Reporte Índigo, . 30)

Rodrigo Valdés, director del departamento del hemisferio occidental del Fondo Monetario Internacional, dijo en rueda de prensa que el organismo espera una disminución en los envíos de dinero por parte de los trabajadores migrantes asentados en Estados Unidos. México es uno de

los países que implementó un programa de trabajo para los migrantes repatriados. De acuerdo con información del Consejo Coordinador Empresarial son 150 empresas con casi 60 mil plazas de trabajo.

Se ofertarán 100 mil empleos adicionales con Plan México: Sheinbaum

(2025-04-28, Redacción, MEX Diario Imagen, . 2)

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo anunció que, como parte del Plan México, se ofertarán 100 mil empleos adicionales a través de las Ferias del Empleo y del Portal del Empleo en la página www.empleo.gob.mx, que promoverá la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS). Detalló que en el marco del Plan México se ha reforzado la estrategia para que junto al Consejo Coordinador Empresarial (CCE), y diversos mecanismos y organismos empresariales, se informe sobre las vacantes.

[Diario Imagen On Line CDMX \(sitio\)](#),

El Contador

(2025-04-28, El Contador, Excélsior, . 3)

El líder del CCE, Francisco Cervantes, solicitó una reunión de urgencia con el gobierno para abordar la reforma a la Ley Federal de Telecomunicaciones y Radiodifusión. Los empresarios buscan participar también en las consultas en ambas cámaras del Congreso de la Unión, con el propósito de aportar sus puntos de vista, enriquecer las iniciativas y contribuir a la construcción de consensos para el perfeccionamiento de la legislación propuesta. Y es que el sector privado advierte riesgos en la definición que se da sobre las plataformas digitales. La Coparmex, que encabeza Juan José Sierra, señala que la definición es ambigua y abre la puerta a la censura, algo en lo que coincide la Concanaco Servytur, de Octavio de la Torre.

Buscan manera de tapar trampas con acero chino

(2025-04-28, Alfredo González, Reforma.com (sitio),)

Para "tapar huecos" por los que se cuele producto chino a México en condiciones de competencia desleal y que se triangula por países satélites a EU, la industria acerera pidió a la Secretaría de Economía excluir sus mercancías de programas de importación temporal libre de impuestos para su maquila en el País, como lo es el IMMEX. La medida sería parte de un paquete de propuestas a negociar con el Gobierno estadounidense para lograr que el Presidente Donald Trump excluya al acero mexicano del arancel de 25% que desde el 12 de marzo aplica al acero y el aluminio. Juan Antonio Reboulen, presidente de la Comisión de Asuntos de Vinculación Política en México y en Norteamérica de la Cámara Nacional de la Industria del Hierro y el Acero (Canacero), dijo que esta sería sólo una de las cartas de negociación que llevarán a Marcelo Ebrard, Secretario de Economía, en la negociación que concluye el 3 de mayo para excluir a la industria mexicana del arancel.

[El Vigía BC \(sitio\)](#), [Superchannel 12 XHPNW COAH \(Sitio\)](#),

El Consejo Coordinador Empresarial busca participar en la consulta de la reforma en telecomunicaciones.

(2025-04-28, Anna Lunna, Viridiana Hernández, Canal 1 Azteca 1,)

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) ha expresado su interés en participar en los ejercicios de consulta relacionados con la reforma en telecomunicaciones. La organización busca enriquecer las iniciativas y contribuir a la construcción de consensos. El CCE confía en que este

proceso resulte en un marco regulatorio equilibrado que promueva el desarrollo de los mercados, la certidumbre jurídica y la libertad de expresión.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Tolvanera // Discernimiento

(2025-04-28, Roberto Zamarripa, Reforma, . 11)

A la hora de la muerte de Francisco, el mundo ha cambiado. Sopló más fuerte el viento restaurador. Al navegar mar adentro se encuentran tormentas y puede haber vientos en contra. A veces, en la historia —como ayer— puede ser arrastrada por las olas; no hay por qué sorprenderse de ello. Pero incluso los marineros llamados a remar en el barco de Pedro pueden remar en la dirección opuesta. Siempre ha sucedido.

Jaque Mate // Ley autoritaria

(2025-04-28, Sergio Sarmiento, Reforma, . 10)

La presidenta Sheinbaum está quitando el pie del acelerador del fast track, está abriendo la posibilidad de que se elimine o modifique la facultad de la Agencia de Transformación Digital de bloquear plataformas digitales. Aun así, no podemos cerrar los ojos al hecho de que la iniciativa para una nueva Ley en Materia de Telecomunicaciones y Radiodifusión no tiene más propósito que cerrar la pinza para restablecer un régimen autoritario.

Historias De NegoCEOs //El libro vs. Zaldívar y la 'pelea' con Norma Piña

(2025-04-28, Mario Maldonado, El Universal, . 5)

A partir de esta semana, los diferentes grupos políticos se preparan para enfrentar el último mes de campañas de la primera elección judicial del país. Se avecina, por ejemplo, el último "round" de la pugna entre la actual presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma Piña, y su antecesor, Arturo Zaldívar. Ambos buscan colocar a sus candidatos en este proceso electoral, y después de que se cerró el trámite de la denuncia 'anónima' con la que la primera hizo públicas presuntas violaciones del segundo a la independencia judicial, ahora la confrontación volverá a subir de temperatura.

Juegos de Poder // Cien días de insensatez

(2025-04-28, Leo Zuckermann, Excélsior, . 11)

Se cumplen cien días del segundo mandato de Donald Trump y los resultados son todos malos. No encuentro ni un solo aspecto positivo que me permita ser un poco optimista. Como se había pronosticado, Trump 2.0 sería peor que Trump 1.0. En el ámbito político, como todo buen populista, Trump se ha dedicado a socavar las instituciones de la democracia liberal para concentrar el poder en su persona.

Activo Empresarial // Comisión Nacional Antimonopolios viene bien y... Google está en la mira

(2025-04-28, José Yuste, Excélsior, . 2)

Bien por la propuesta de crear la Comisión Nacional Antimonopolio, que sustituirá a la Comisión Federal de Competencia Económica. La nueva Comisión Nacional Antimonopolio también contará con un órgano colegiado. Este órgano estará conformado por cinco comisionados(as). La presidenta, que esperemos sea Andrea Marván, como está hoy en día, Sí tendrá voto de

calidad. Tener un órgano colegiado tiende a generar decisiones mucho más técnicas que políticas. Punto a favor.

Bitácora del Director// Milagro en el Vaticano

(2025-04-28, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

Bajo una reproducción en mosaico de El bautismo de Cristo -famoso cuadro del pintor barroco Carlo Maratta, cuyo original se encuentra en la iglesia romana de Santa María de los Ángeles-, los presidentes Donald Trump y Volodímir Zelenski se sentaron 15 minutos a conversar en dos simples sillas que colocó personal del Vaticano, ante la mirada atenta de dos cardenales, a la entrada de la Capilla del Bautismo de la Basílica de San Pedro.

Análisis Superior // ¿Quién contra él?

(2025-04-28, David Páramo, Excélsior, . 3)

En los últimos días ha comenzado a surgir una campaña que denuncia el gran malestar en contra de Francisco Cervantes al frente del CCE, señalando que le ha dado la espalda al empresariado y trabaja a favor de los intereses del gobierno. Por una vía, a veces no tan paralela, hay quienes intentan enaltecer la figura de Octavio de la Torre, presidente de Concanaco, considerándolo un líder independiente y capaz de representar a la iniciativa privada en los tiempos modernos. El Padre del Análisis Superior le explica, como ya le informé, que De la Torre fue expulsado por la asamblea del CCE porque todos los representantes de la máxima cúpula de iniciativa privada lo consideran un hombre incapaz de cumplir acuerdos y que falta a la verdad al seguir una agenda particular.

Veranda // ¿Los Cabos bajo acecho?

(2025-04-28, Carlos Velázquez, Excélsior, . 10)

Los Cabos podría enfrentar nuevamente una situación complicada de seguridad si las autoridades federales, estatales y municipales permiten que crezca un problema que, hasta ahora, tiene "mucho ruido y pocas nueces". Uno de los cinco destinos más seguros de México se encontró la semana pasada con el homicidio en La Paz de un mando del área de narcóticos en el estado, seguido por unas "narcomantas" en Los Cabos contra los "patitas cortas", léase el Cártel de Sinaloa y Los Chapitos.

Cuenta Corriente // Ley Federal de Competencia Económica

(2025-04-28, Alicia Salgado, Excélsior, . 1, 5)

La iniciativa para conformar la Comisión Nacional Antimonopolio (CNA) tiene algunos reparos del sector privado. A diferencia de la Ley en Materia de Telecomunicaciones y Radiodifusión, la iniciativa que mandó el viernes al Senado la presidenta Claudia Sheinbaum para conformar la Comisión Nacional Antimonopolio como un órgano descentralizado, sectorizado en la Secretaría de Economía, dotado de independencia técnica en sus decisiones, organización interna y funcionamiento operativo, tiene algunos cuestionamientos del sector privado, pero no tiene el rechazo de la otra, pese al incremento sustancial de las multas.

Duda Razonable //Cómo echar a perder una buena oportunidad

(2025-04-28, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

En la mañana del viernes, la presidenta Sheinbaum se refirió a la iniciativa de nueva Ley de Telecomunicaciones, reconociendo que un artículo sobre plataformas digitales, que permite a la

agencia bajar dichas plataformas, debe ser modificado para evitar confusiones sobre la censura. La falta de operación en la escritura y anuncio de la ley ha llevado a la confusión y controversia, lo que podría haber sido evitado con una mejor comunicación y claridad en la iniciativa.

Día con Día // Paso a paso a la autocracia

(2025-04-28, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

El régimen dictatorial inscrito en la Constitución baja paso a paso al mundo real, a las secretarías de gobierno, a los instrumentos concretos del poder. El mecanismo de aterrizaje está echado a andar, la dictadura sembrada en la Constitución germina, se traslada paso a paso a la estructura real de poder. En el proceso puede haber pausas, pero no hay paso atrás.

Coordenadas // Trump borró 9.5 billones de dólares en semanas

(2025-04-28, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

Desde mediados de febrero de 2025, los mercados bursátiles globales han sufrido una fuerte caída, marcando uno de los episodios más turbulentos desde la crisis financiera de 2008. Esta fuerte contracción se atribuye principalmente a las políticas comerciales del presidente Donald Trump, cuyo punto de inflexión fue la imposición generalizada de aranceles el pasado 2 de abril, conocido como el "Día de la Liberación".

Estrictamente Personal // La izquierda de Sheinbaum

(2025-04-28, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 40)

En su siempre agudo cartón, eufemismo de la historia gráfica que cada domingo hace sobre la vida pública de México, Paco Calderón trazó la analogía del gobierno de Claudia Sheinbaum con el fascismo nazi, parafraseando una cita del jefe de la propaganda de Adolfo Hitler, Joseph Goebbels: "Llegamos para pertrecharnos con las armas de la democracia. Si esta es tan tonta como para darnos vía libre y hasta sueldos, ese es su problema, no el nuestro. Cualquier método que logre la revolución es aceptable para nosotros".

Ricos y Poderosos // CFE: prioridad a inversión privada nacional

(2025-04-28, Marco Antonio Mares, El Economista, . 40)

La Comisión Federal de Electricidad (CFE) tiene claro el papel protagónico que tiene la empresa estatal para el impulso económico nacional. Para que se logre el desarrollo económico, se necesita energía, subraya Emilia Calleja, directora de la empresa pública del Estado. A ella le toca la responsabilidad de ejecutar la nueva política en materia de electricidad. Entre otros objetivos, tiene que trazar el nuevo camino en el que las inversiones privadas tendrán que ser en alianza con el gobierno, vía los contratos mixtos. Este nuevo esquema deja atrás el de apertura y competencia con el sector privado, para pasar al modelo de participación mayoritaria del gobierno.

La Quinta Transformación // Va EU también por transparencia sindical

(2025-04-28, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)

En la renegociación del T-MEC, el gobierno de Donald Trump impondrá inspectores de Estados Unidos que apliquen sanciones más severas a México. Busca evitar violación a los principios de libertad y democracia sindical y procurar la transparencia y la rendición de cuentas en la operación de recursos económicos de los dirigentes sindicales. Empresas de la Cámara Nacional

de la Industria de Conservas Alimenticias y el Sindicato Nacional Alimenticio y del Comercio (SNAC), que lidera Alejandro Martínez Araiza, están bajo ese escrutinio.

Desde el Piso de Remates // Prioridades de Emilia Calleja en la CFE

(2025-04-28, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 14)

Emilia Calleja, primera mujer en liderar la CFE, prioriza garantizar energía eléctrica de calidad en todo el país, reconociendo la necesidad de inversión privada. El plan de expansión de la CFE para 2025-2030 incluye una inversión de 31,258 millones de dólares para ampliar la generación en 29,074 megavatios; más de 150 proyectos en transmisión y 90 nuevas subestaciones en distribución.

Corporativo // La economía del ladrillo

(2025-04-28, Rogelio Varela, El Independiente, . 1, 6)

La industria de la construcción acumula al menos nueve meses de caída. Algunos lo atribuyen a la conclusión de las obras emblemáticas del sexenio pasado, pero lo cierto es que una de las actividades más importantes de la economía ha perdido aliento. Ante la estrechez de las finanzas públicas para acelerar proyectos de obra civil, la alternativa de corto plazo está en la construcción de vivienda, refiere Federico Cerdas, CEO de la firma Skyhaus, una empresa dedicada a la edificación de departamentos en la capital del país.

Región cuatro

(2025-04-28, Denise Dresser, Reforma, . 11)

La reforma a la Ley de Telecomunicaciones que Morena impulsa de manera acelerada busca el control y la censura, disfrazado de "rectoría del Estado". Intentan devolvernos a la era de concesiones otorgadas o renovadas por dedazo, de televisoras que presumen ser soldados del Presidente, de regulación inexistente o discrecional que le costó 129 mil millones de dólares, según la OCDE, a los consumidores exprimidos por concesionarios coludidos con el gobierno o al servicio del partido en el poder.

Miedo

(2025-04-28, Jesús Silva-Herzog Márquez, Reforma, . 10)

Donald Trump, en una entrevista con Bob Woodward, definió el poder como el miedo. Una senadora republicana ha dicho recientemente: "Todos tenemos miedo". Lisa Murkowski, de Alaska, advertía que lo que se vivía en Estados Unidos no tiene precedentes. No lo decía un migrante sin papeles, sino una legisladora republicana. Pertenecer al partido del presidente no es un refugio que tranquilice.

TREN MAYA

Arrancan las obras de Tren México-Qro.

(2025-04-28, Natalia Vitela, Reforma, . 7)

Autoridades federales y estatales dieron inicio los trabajos de construcción del Tren México-Querétaro y aseguraron que en 2027 será inaugurado El proyecto forma parte de un proyecto que considera la construcción de 3 mil kilómetros de vías de trenes de pasajeros, con lo que se conectaría al norte de la República, a través del tramo, próximo a construirse, Saltillo-Nuevo Laredo que pasará por Monterrey. La obra será responsabilidad del área de ingeniería de de la

Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), a través de la empresa Gafsacomm, que ya opera el Tren Maya.

[La Razón de México.](#)

"Está preciosísimo, es único en el mundo", Sheinbaum supervisa avance del Tren Ligero de Campeche; conectará con el Tren Maya

(2025-04-27, Pedro Villa, Pedro Villa y Caña, El Universal (sitio),)

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo supervisó esta tarde los avances de la construcción del Tren Ligero de Campeche, que conectará el Tren Maya con el centro del estado a partir del 30 de junio. Acompañada por la gobernadora Layda Sansores (Morena), la Mandataria federal calificó este tren como "una obra única en todo México", y la cual destacó que se carga por medio de pantógrafos.

Encabeza Sheinbaum inicio de las obras de carga para el Tren Maya

(2025-04-27, Emir Olivares Alonso, Redacción, La Jornada (sitio),)

La presidenta Claudia Sheinbaum encabezó ayer la ceremonia de inicio de la construcción de las obras para el proyecto de carga del Tren Maya, las cuales estarán a cargo de los ingenieros militares de la Secretaría de la Defensa Nacional. Con una inversión de 25 mil millones de pesos, se impulsarán aún más la economía y el desarrollo del sureste del país, y se generarán más de 22 mil empleos; se estima que concluyan en 2028.

[88.9 Noticias \(Sitio\), Reforma.com \(sitio\).](#)

Alertan de fraude por WhatsApp en hoteles Tren Maya

(2025-04-27, Alejandro de la Rosa, El Economista (sitio),)

El Grupo Aeroportuario, Ferroviario, de Servicios Auxiliares y Conexos Olmeca-Maya-Mexica (GAFSACOMM) dio a conocer que detectó un falso número de WhatsApp, supuestamente de Hoteles Tren Maya, por lo que pidió a la sociedad atender únicamente a los canales oficiales. "Se informa a la opinión pública, medios de comunicación, clientes y usuarios en general sobre la detección de un perfil de mensajería no oficial que se hacen pasar fraudulentamente por el Hotel Tren Maya Palenque, con el objetivo de engañar a los usuarios y obtener pagos indebidos por supuestas reservaciones", se detalló previo a la participación del grupo en el Tianguis Turístico que se celebrará esta semana en Baja California.

Sheinbaum y Díaz Mena encabezan el inicio de obras del tren de carga del Tren Maya

(2025-04-27, Redacción, 88.9 Noticias (Sitio),)

Este fin de semana la presidenta Claudia Sheinbaum dio el banderazo de inicio de obras del tren de carga del Tren Maya, que representará una inversión de 25 mil millones de pesos así como la ampliación y modernización del Puerto de Altura de Progreso con una inversión de 12 mil millones de pesos.

Claudia Sheinbaum, presidenta de México, realiza gira de trabajo en Yucatán y Campeche, donde se implementan programas de apoyo social y económico.

(2025-04-27, Juan Becerra Acosta, 1500 Radio Fórmula,)

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, se encuentra en una gira por el sureste del país, visitando Yucatán y Campeche. En Yucatán, Sheinbaum inauguró la construcción del tren Maya de carga en Puerto Progreso, destacando sus beneficios para el desarrollo económico y

turístico de la región. La obra, a cargo de ingenieros militares y con una inversión inicial de 25,000 millones de pesos, promete no afectar el medio ambiente ni las zonas arqueológicas.

[Canal 121 Telefórmula, 104.1 Radio Fórmula, Canal 121 Telefórmula, 970 Radio Fórmula AM,](#)

Claudia Sheinbaum Pardo inauguró obras para la infraestructura de carga del Tren Maya.

(2025-04-28, Cecilia Galindo, Canal 8.3 UNIFE,)

La Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, ha iniciado las obras para la construcción de la Infraestructura de Carga del Tren Maya, con el objetivo de potenciar el desarrollo del sureste mexicano. El agrupamiento de ingenieros Felipe Ángeles de la Secretaría de la Defensa Nacional será responsable de esta construcción.

Sheinbaum da inicio a obras del Tren Maya de carga en Yucatán

(2025-04-28, M. A., Reportur.mx (Sitio),)

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, visitó este fin de semana los estados del sureste del país, donde, entre otras cosas, puso en marcha los trabajos correspondientes al tren de carga del Tren maya, una obra de gran impacto económico para toda la región. Este proyecto estratégico busca detonar el crecimiento industrial y logístico, generar miles de empleos, atraer inversión nacional y extranjera, y mejorar la calidad de vida de la población.

AIFA

"Con nuevos trenes llegarán 350 mil pasajeros a Buenavista"

(2025-04-28, Rebeca Jiménez, El Universal, . 20)

Los nuevos trenes a Querétaro, Naucalpan y al AIFA-Hidalgo volverán a convertir la Estación de Ferrocarriles de Buenavista, en la Ciudad de México, en un polo de atracción con más de 350 mil pasajeros al día, señaló Alejandro Encinas Rodríguez, secretario de Planeación, Ordenamiento Territorial y Coordinación Metropolitana del gobierno capitalino.

Ceniza volcánica y huracanes afectaron cientos de vuelos en 2024

(2025-04-28, César Arellano García, La Jornada, . 19)

En marzo y septiembre de 2024 se presentaron condiciones ambientales severas que afectaron durante más de una semana cientos de operaciones aéreas nacionales, originadas principalmente por la presencia de ceniza volcánica de exhalaciones del Popocatepetl y por los daños de los huracanes Ileana, John y Helene. El reciente informe del Instituto Mexicano del Transporte refiere que durante ese año las principales afectaciones en aeropuertos, entre ellos el Internacional de la Ciudad de México, se originaron por la presencia de actividad volcánica, bancos de niebla y huracanes. El 22 de noviembre y 2 de diciembre, la terminal aérea de la CDMX canceló sus operaciones debido a la presencia de un banco de niebla; 96 vuelos se vieron afectados. Esta condición también perjudicó las operaciones del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles.

Universitarios ganan presea al Líder Espacial Emergente

(2025-04-28, Karina Aguilar, 24 Horas, . 6)

El Equipo Hera, creado y dirigido por estudiantes universitarios, fue el ganador del premio al Líder Espacial Emergente por su proyecto de creación de cohetes experimentales y fabricación de

aeronaves no tripuladas en la Feria Aeroespacial Mexicana (Famex), donde estuvieron más de 700 expositores. El magno evento donde ganaron dicha presea los universitarios tuvo lugar del 23 al 26 de abril, donde el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles fue la sede de la sexta edición de la FAMEX 2025 y en la cual participaron 337 empresas, 150 organizaciones de la industria y equipos de 48 países, entre ellos Brasil y Estados Unidos.

Feria Aeroespacial México 2025 un rotundo éxito

(2025-04-28, Fernando Fuentes, Milenio (sitio),)

La Feria Aeroespacial México 2025 (FAMEX), realizada recientemente en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), fue considerada como un gran éxito por expertos especializados en la materia, al reunir al sector más importante empresarial y de seguridad de la aviación nacional e internacional; representantes inversionistas de las aerolíneas; de los grupos aeroportuarios; de las autoridades como la AFAC y ASSA; de los pilotos mexicanos conformados por el CPAM y de la ASPA; pero sin duda la presencia de Claudia Sheinbaum, presidenta de México y de Marcelo Ebrard, secretario de Economía, fueron la cereza del pastel que lo enmarcaron.

Tren Suburbano: ¿cuánto cuesta el viaje por persona?

(2025-04-28, Redacción, La Silla Rota (sitio),)

El Tren Suburbano, que conecta al Estado de México con la Ciudad de México desde Cuautitlán hasta Buenavista, anunció un incremento en sus tarifas a partir de este domingo 27 de abril. El ajuste aplicará en todas sus estaciones: Buenavista, Fortuna, Tlalnepantla, San Rafael, Lechería, Tultitlán y Cuautitlán. Contexto: en diciembre pasado, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) informó que el costo estimado del pasaje en el Tren Suburbano Buenavista-AIFA será de 120 pesos.

SICT

Incumple acuerdos del T-MEC reforma a Ley de Telecom

(2025-04-28, Christopher Calderón, El Financiero, . 1, 18)

La reforma a la Ley de Telecomunicaciones, en discusión, desata y enciende alertas legales, pues podría incumplir acuerdos del T-MEC, advierten expertos. La principal preocupación de violación al T-MEC con esta iniciativa se centra en el capítulo 19 (que habla sobre el sobre comercio digital y trato equitativo a proveedores tecnológicos), dado que la ATDT podría estar facultada para bloquear plataformas como Amazon, Mercado Libre, Netflix, Spotify, Facebook, X (antes Twitter), entre otras, sin necesidad de una orden judicial y sin límite de tiempo. Además, también están las violaciones al Capítulo 18, el cual establece que México debe contar con un órgano regulador autónomo e independiente del Ejecutivo en materia de telecomunicaciones y radiodifusión. "La creación de la ATDT, dependiente de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), podría contravenir este compromiso, ya que la autonomía del nuevo organismo sería limitada y sujeta a la autoridad del Ejecutivo", indicó Gerardo Flores.

Los 9 proyectos ferroviarios darán transporte a 49 millones de personas: SICT

(2025-04-27, Antonio de Marcelo, Metro Noticias MX (Sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), que dirige Jesús Antonio Esteva Medina, informa que los nuevos proyectos ferroviarios de transporte de pasajeros

conectarán a más de 49 millones de personas. Este año, la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, en compañía del titular de la SICT, Jesús Antonio Esteva Medina, inició la construcción del tren México-Pachuca (en marzo) y el México-Querétaro (en abril).

Incumple reforma en telecomunicaciones los acuerdos del T-MEC

(2025-04-28, Christopher Calderón, El Financiero (Sitio),)

La propuesta de reforma a la Ley Federal de Telecomunicaciones y Radiodifusión (LFTyR), actualmente en discusión en el de la Unión, ha encendido alertas legales, pues expertos y organizaciones advierten que la iniciativa no solo podría ser anticonstitucional, sino que además violaría los compromisos internacionales como el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC). La creación de la ATDT, dependiente de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), podría contravenir este compromiso, ya que la autonomía del nuevo organismo sería limitada y sujeta a la autoridad del Ejecutivo, indicó Gerardo Flores.

Proyectos ferroviarios de pasajeros conectarán a más de 49 millones de personas

(2025-04-27, Redacción, ContraRéplica CDMX (Sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) informó que los nuevos proyectos ferroviarios de transporte de pasajeros conectarán a más de 49 millones de personas. Este año, la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, en compañía del titular de la SICT, Jesús Antonio Esteva Medina, inició la construcción del tren México-Pachuca (en marzo) y el México-Querétaro (en abril).

La UNAM busca reabrir el debate Parque del Muralismo Mexicano

(2025-04-27, Niza Rivera, Proceso (sitio),)

El volumen del Instituto de Investigaciones Estéticas (IIE) de la UNAM, Los murales del Centro SCOP. Historia y conservación, se lanzó en versión digital e inmediatamente para este mes en papel, pues apremia a sus autores que las autoridades federales sumen sus conclusiones al futuro Parque del Muralismo Mexicano. Y en 2024, en una labor rápida y sigilosa, la obra artística fue retirada por parte de la empresa CAV, Diseño e Ingeniería, y se demolieron los edificios, en un trabajo coordinado entre la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) y el INBAL...

TREN TRANSÍSTMICO

Retrato Hereje // Así vive AMLO su retiro

(2025-04-28, Roberto Rock L., El Sol de México, . 6)

Se han cumplido seis meses de que el expresidente Andrés Manuel López Obrador salió de Palacio Nacional para radicar, según lo anunció, en su finca de Palenque, Chiapas. Este es otro AMLO en el retiro que apenas se sigue perfilando: el del gasto en programas sociales cada vez más difíciles de sostener. Con obras insignia -Tren Maya, Dos Bocas, Tren Transístmico- que quizá nunca sean rentables; Pemex quebrado, y el sector salud en abandono. Todo ello presentaba ya enormes dificultades antes del arranque del gobierno de la presidenta Sheinbaum. Todo eso sigue siendo parte de una herencia no debidamente juzgada.

REFORMA ENERGÉTICA

Química Apollo acelera la transición energética con innovación tecnológica

(2025-04-28, Redacción, Reforma, . 12)

A través de la innovación constante, el desarrollo de tecnología propia, la incursión en nuevos sectores como el hidrógeno verde y la adopción de herramientas digitales de última generación, Química Apollo busca consolidarse como un aliado estratégico en la transición hacia una industria energética más eficiente, inteligente y sostenible.

Advierten riesgos y concentración

(2025-04-28, Reforma Staff, Reforma, . 11)

El paquete de reformas energéticas impulsado por el Gobierno de Claudia Sheinbaum, aprobado por el Senado en febrero y próximo votarse en la Cámara de Diputados, abre oportunidades para la participación privada en generación distribuida y plantea una transición hacia energías limpias. Sin embargo, estas reformas presentan riesgos significativos en materia constitucional, presupuestal y de competencia económica, advierte México Evalúa en un informe titulado "Reforma energética 2025: avances, riesgos y la ruta pendiente", elaborado por Ana Lilia Moreno, coordinadora del Programa de Competencia y Regulación del centro de análisis.

Cobertura de energía solar casi triplica su nivel precovid

(2025-04-28, Karol García, El Economista, . 47)

La generación solar fotovoltaica real de México ha aumentado 2.8 veces y de una participación de 2%, ha pasado a 6% del total nacional entre los niveles prepandemia -marzo del 2019- y la actualidad, reveló el Monitor energético del IMCO, lo que provoca entusiasmo en torno a los planes de la presente administración en la industria del ramo. Y es que en marzo de este año se generaron 1,665 megawatts hora mediante energía fotovoltaica en el país, con lo que en términos de volumen esta tecnología tuvo un aumento de 5% anual, según indicadores gubernamentales.

Gobernador de Sonora fortalece especialización de jóvenes universitarios en semiconductores

(2025-04-27, Redacción, Milenio (sitio),)

Con el objetivo de contribuir al desarrollo de la industria de semiconductores en Sonora, como una de las principales vertientes del Plan Sonora, el gobernador Alfonso Durazo Montaña impulsa la especialización de estudiantes universitarios mediante la construcción de un cuarto limpio clase ISO 6 en el Instituto Tecnológico Superior de Cajeme (Itesca), diseñado para procesos que requieren alta calidad y estricto control ambiental. El mandatario estatal informó que se destinó una inversión de 3.5 millones de pesos para el equipamiento de esta instalación, orientada a mantener bajos niveles de partículas en el aire mediante sistemas de ventilación y filtración especializados.

[Acustik Noticias \(sitio\).](#)

Cobertura de energía solar casi triplica su nivel precovid

(2025-04-28, Karol García, El Economista (sitio),)

La generación solar fotovoltaica real de México ha aumentado 2.8 veces y de una participación de 2%, ha pasado a 6% del total nacional entre los niveles prepandemia -marzo del 2019- y la actualidad, reveló el Monitor energético del IMCO, lo que provoca entusiasmo en torno a los planes de la presente administración en la industria del ramo. Para Aidana Velázquez, gerente de relaciones institucionales de Enlight, empresa especializada en soluciones de



almacenamiento de energía y generación distribuida, la inversión y participación del sector privado en proyectos fotovoltaicos de gran y mediana escala no solo contribuye a la modernización de la infraestructura eléctrica nacional, también desempeña un papel estratégico en la transición energética impulsando el desarrollo de modelos de generación distribuida y autoconsumo, acelerando la integración de tecnologías limpias.

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS

DPL Spotlight Política Digital Weekly

(2025-04-27, Redacción, Dpl news (sitio),)

La presidenta Claudia Sheinbaum presentó una Ley en Materia de Telecomunicaciones y Radiodifusión para prohibir la transmisión de propaganda extranjera en medios mexicanos. La iniciativa busca cerrar vacíos legales que permitieron la difusión de anuncios antiinmigrantes del gobierno de Donald Trump. Sin embargo, la propuesta ha generado preocupación por posibles restricciones a la libertad de expresión por la propuesta de bloquear temporalmente plataformas digitales y concentración de poder en el Ejecutivo.